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estão em causa projetos como o estádio muNicipal, requalificação da escola de guetim e sá couto 

posições extremadas na assembleia municipal originam impasse político

dia 29 de outubro teve lugar 
uma assembleia municipal (am) 
extraordinária centrada em quatro 
pontos de trabalho. simplificando, 
o que estava em causa eram auto-
rizações para dois empréstimos: 
um, no valor de 1,8 milhões de eu-
ros destinado ao financiamento da 
construção do estádio municipal, 
outro no valor de 5,3 milhões jun-
to do Banco europeu de investi-
mentos destinado a cofinanciar 
várias empreitadas no concelho 
como a requalif icação da escola 
Básica de guetim, construção e 
instalação de novas paragens de 
autocarros, requalificação e cons-
trução de ciclovias das ruas 19, 20 
e rua 33 entre outras.

com uma sala cheia (ao contrá-
rio do que é habitual), josé car-
valhinho, vogal do movimento 
cívico “pela minha gente” apre-

sentou um requerimento à mesa 
da am. o documento dizia que 
no processo de apresentação dos 
documentos para os empréstimos 
“havia uma irregularidade grave, 
por incumprimento da chamada 
lei das finanças locais. assim, foi 
requerido o encerramento da ses-
são extraordinária. o documento 
foi a votos sem direito a discussão 
prévia e o resultado foi de 11 votos 
a favor, 11 contra e três absten-
ções (Bloco de esquerda, junta de 
freguesia de anta/guetim e junta 
de freguesia de silvalde). com a 
votação empatada, a presidente 
da am, filomena maia gomes, de-
cidiu utilizar o chamado “voto de 
qualidade” e decidiu a favor do 
encerramento da sessão. Vários 
vogais mostraram-se contra esta 
tomada de posição da presidente 
da assembleia alegando que num 

1. a assembleia que terminou mais cedo com a psp de prevenção

requerimento não haveria lugar a 
voto de qualidade. 

contudo, a sessão foi mesmo 
encerrada e os ânimos exaltaram-
se ligeiramente com trocas de 
acusações entre público e alguns 
vogais. a presidente da assem-
bleia municipal optou por chamar 

as autoridades para dentro da sala 
( já estavam nas imediações das 
instalações aquando o decorrer 
dos trabalhos) e poucos minutos 
depois, já com toda  gente reunida 
cá fora, os grupos começaram a 
dispersar e não houve registos de 
incidentes. 

No dia seguinte à am extraordi-
nária, a câmara municipal de es-
pinho convocou uma conferência 
de imprensa. 

pinto moreira começou por ex-
plicar que lamentava “mais uma 
vez a oposição na  assembleia 
municipal, com a conivência da 
senhora presidente da mesa, que 
tenha sobreposto os interesses 
dos partidos que representam 
acima dos superiores interesses 
do município”. o edil foi mais 
longe em relação à presidente da 
am: “a presidente tem sido inca-
paz e incompetente para gerir. 
comporta-se como um vogal do 
ps e chega a impedir o presiden-
te da câmara de usar da palavra. 
devia assumir que é incapaz de 
estar naquela posição”.

o autarca explicou depois que 
os dois empréstimos seriam um, 
no valor de 1,8 milhões de euros 
destinado ao f inanciamento da 
construção do estádio municipal, 
e outro no valor de 5,3 milhões 
junto do Banco europeu de inves-

timentos destinado a cofinanciar 
várias empreitadas de relevante 
importância para o concelho de 
espinho com candidaturas a fun-
dos europeus já aprovadas. “tra-
ta-se da requalificação da escola 
eB2/3 sá couto, requalificação da 
escola Básica de guetim, constru-
ção e instalação de novas para-
gens de autocarros, requalificação 
e construção de ciclovias das ruas 
19, 20 e rua 33. a não aprovação 
destes f inanciamentos por parte 
da oposição à câmara na assem-
bleia municipal implica o bloqueio 
dos concursos referentes ao está-
dio municipal de espinho e a todas 
estas obras” explicou.

a câmara municipal de espinho 
deu ainda nota e lamentou que “a 
oposição a este executivo, total-
mente concertada, ensaiou uma 
manobra dilatória com base num 
requerimento que impediu a dis-
cussão e votação dos documentos e 
anulou a assembleia com o voto de 
qualidade da presidente da mesa”.

a terminar, pinto moreira lem-

2. “a oposição quer impedir a construção do estádio”

brou que a câmara municipal de 
espinho “regista a forma recor-
rente e sistemática com que opo-
sição vai levantando problemas e 
entraves ao processo do estádio, 
atrasando o início da sua cons-
trução. a oposição quer impedir 
a concretização de um compro-
misso público deste executivo 

com uma instituição secular des-
te concelho, o sporting club de 
espinho”.

a encerrar foi explicado que câ-
mara municipal estava a analisar 
e a ponderar o caminho a seguir 
“tendo sempre como prioridade o 
interesse público da cidade e do 
concelho de espinho”.

o partido socialista (ps) respon-
deu, num comunicado assinado por 
miguel reis, líder da concelhia de 
espinho. No documento é explica-
da a tomada de posição na am por 
“não estarem cumpridos os pressu-
postos legais para dar cumprimento 
à ordem de trabalhos, deliberando 
adiar a votação até que a câmara 
municipal de espinho proceda de 
acordo com o estabelecido na lei 
que estabelece o regime financeiro 
das autarquias locais. 

o ps explica que se a am tivesse 
sido realizada “as votações sobre as 
propostas apresentadas pela câma-
ra estariam feridas de legalidade e 
cairiam numa nulidade burocrática 
e administrativa que atrasaria ainda 
mais todos os processos”.

sobre o estádio municipal, o ps 
considera que “o atual executivo 
da câmara municipal vem, uma vez 
mais, instrumentalizar a construção 
do estádio municipal de espinho, o 
sporting clube de espinho e os seus 
adeptos com o objetivo de camuflar 
a sua própria incapacidade e incom-
petência”. com o adiamento da vo-
tação, “os membros da assembleia 
municipal de espinho evitam mais 
um erro da câmara municipal de 
espinho, que tem sido o verdadeiro 
elemento retardador da concretiza-
ção deste investimento”. 

ainda sobre o estádio o ps refere 
que “depois de vários atrasos e su-
cessivas promessas por cumprir, o 
projeto apresentado publicamente 
de um estádio municipal com qua-

tro bancadas cobertas deu lugar a 
um projeto minimalista com apenas 
uma bancada coberta, sem que esse 
projeto final do estádio municipal de 
espinho tenha sido tornado público 
ou discutido em qualquer órgão au-
tárquico. depois de vários atrasos e 
sucessivas promessas por cumprir, 
um projeto para um estádio munici-
pal com quatro bancadas cobertas 
que estava orçamentado em 2,6 mi-
lhões de euros deu lugar a projeto 
com apenas uma bancada coberta, 
mas estimado em cerca de 5 milhões 
de euros”.

Num tópico descrito no documen-
to como “chantagem política”, o par-
tido socialista afirma que “a câmara 
e os seus representantes, tal como 
no passado, voltaram a assumir uma 

posição pouco democrática e que 
em nada dignifica o exercício das 
funções que ocupam. desde logo 
com a postura pouco civilizada que 
assumiram em plena assembleia 
municipal para com os membros da 
oposição e com a própria presidente 
da assembleia municipal de espinho, 
representante máxima dos cidadãos 
espinhenses”. o ps refere ainda que 
a “instrumentalização de instituições 
e seus associados para condicionar 
os partidos políticos e membros dos 
órgãos autárquicos sempre que as-
sumem uma postura divergente do 
executivo municipal tem-se revelado 
uma prática recorrente e reveladora 
dos tiques ditatoriais do presidente 
da câmara municipal de espinho, 
pinto moreira”.

3. oposição culpa a autarquia por atraso no estádio

josé carvalhinho, vogal eleito 
pelo movimento “pela minha gen-
te” (pmg) que apresentou o reque-
rimento na am, emitiu também um 
comunicado. Nele, é possível ler 
que o vogal do pmg considera que 
os documentos apresentados pela 
autarquia continham irregularida-
des, e, para evitar que fossem mais 
tarde chumbados, atrasando ainda 
mais todos os processos, optou por 
apresentar o requerimento para a 
am ser adiada. josé carvalhinho 
explica que “o sr. presidente da ca-

mara municipal de espinho ainda 
não percebeu que a assembleia mu-
nicipal não é o Notário do executi-
vo camarário, pelo contrário, a sua 
missão é fiscalizar os atos da câma-
ra municipal e cumprir a lei. a boa 
apresentação dos documentos (e a 
sua legalidade) é o princípio basilar 
da sua aprovação. sem isso todos 
incorrem em responsabilidade fi-
nanceira, política e criminal”. o vo-
gal atira ainda que “o sr. presidente 
da câmara qual calimero insiste em 
culpar todos os outros pelos seus 

próprios falhanços, confesso que o 
sr. presidente da câmara é muito 
bom neste papel de calimero. oxalá 
fosse assim tão bom como presiden-
te da câmara”. 

em resumo, o vogal afirma não 
entender como é que a câmara 
“tendo orçamento desde 2018 apro-
vado para o estádio, a obra ainda 
não saiu do papel do arquiteto” e 
como é que “em 2018 previa gastar 
2,2 milhões, em março de 2019 já 
previa gastar 2,85 milhões e agora 
em outubro a obra já vai em 4,8 mi-

lhões!”. segundo josé carvalhinho, 
as duas escolas, “sá couto” e a de 
guetim, têm projetos aprovados 
desde 2018 e não consegue enten-
der como é que só agora é que foi 
pedido o empréstimo.

a terminar, o vogal recorda que 
“Não foi para ser popular que vota-
ram em mim e no pmg, foi para ser a 
voz dos espinhenses na assembleia 
municipal, doa a quem doer, agrade 
ou não a alguns. Não serão as amea-
ças mais ou menos veladas que me 
irão fazer desviar do meu rumo”.

4. “a culpa é sempre dos outros”

o sporting clube de espinho re-
agiu nas redes sociais sobre todo 
este processo. “ o sporting clube 
de espinho lamenta os sucessivos 
atrasos e bloqueios no processo 
do estádio municipal de espinho. 
a atual falta de condições para 
treinar e jogar, sempre com ‘a casa 
às costas’, além de condicionar o 
projeto desportivo do futebol sé-
nior do sc espinho, implica custos 
financeiros elevados que põem em 

causa a própria sobrevivência do 
clube. alheio a política e a estraté-
gias partidárias, o sporting clube 
de espinho exige apenas o respei-
to que lhe é devido enquanto ins-
tituição secular, que não pode ser-
vir de arma de arremesso político. 
por isso, dada a gravidade do as-
sunto, a direção do sc espinho vai 
solicitar de imediato ao presiden-
te da mesa da assembleia geral a 
convocação de uma assembleia 

geral extraordinária para análise 
da situação e esclarecimento dos 
sócios”, refere o comunicado. 

o presidente, Bernardo gomes 
de almeida, à comunicação so-
cial Nacional, traçou o cenário 
mais negro possível sobre esta 
situação. “sempre travámos uma 
luta para que não houvesse der-
rapagem de datas, mas vemo-nos 
envolvidos no meio de uma luta 
política que só prejudica os inte-

resses de um clube centenário e de 
utilidade pública. esquecem-se de 
que estão a atrasar um processo 
que é vital para a sobrevivência do 
espinho. esta situação não pode 
continuar muito mais tempo, se-
não o espinho vai desaparecer”, 
avisou. o dirigente deixou ainda 
críticas ao poder político. “É mais 
uma guerra de umbigos e estão 
a usar o espinho como arma de 
arremesso”, atirou. no

5. sce exige “o respeito que lhe é devido enquanto instituição secular”

a última sessão da assembleia Municipal, em que estava agen-
dada a discussão e aprovação de dois empréstimos para vá-

rias obras, entre as quais o estádio Municipal, foi adiada após a 

apresentação de um requerimento por parte do Movimento cívico 
“Pela Minha Gente”. a autarquia culpa a oposição por encetar uma 
“manobra dilatória e concertada” para as obras não avançarem. Por 

sua vez, o Partido socialista culpa a câmara Municipal por atraso no 
estádio. sp. espinho também tomou uma posição e vai avançar com 
uma assembleia extraordinária de esclarecimento aos sócios lamen-

tando desde logo os “sucessivos atrasos e bloqueios no processo do 
estádio Municipal”. as posições estão tomadas e explicamos nestas 
duas páginas todos os desenvolvimentos deste processo.  

Fo
to

:D
R

Fo
to

:M
V



 Maré de notícias 06 Novembro, 20194 06 Novembro, 2019     Maré de notícias 5

Filomena Maia Gomes

Cristina Relvas

Celeste Pinto

RUI 
ABRANTES
ADVOGADO

Rua 18 N.º 582 - 1.º Esq.º
Sala 3 - Telef. 227343811

ESPINHO

Rua Júlio Dinis, 778, 4º Dto., 
4000 Porto Tlf. 22 609 87 04

Rua 19, nº 343, 1º Esq., 
4500 Espinho Tlf. 22 731 32 96 

Advogadas

Pub.

MV
anuncie
no seu jornal de referência.
Jornal@mare-viva.pt

ComerCiaNtes CoNsideram a 2.ª edição do eveNto um suCesso

“O ‘Sem eSpinhaS’ é um eventO pOSitivO a 110%”

é caso para dizer que o Mar 
entrou em terra para ce-

lebrar a sua gastronomia na ci-
dade. o “sem espinhas” voltou 
para a sua 2.ª edição para servir 
o que de melhor há no nosso mar. 
o evento de dez dias chegou ao 
fim na última quarta e o balanço 
por parte dos restaurantes “foi 
muito positivo”. o Maré Viva 
foi falar com alguns dos geren-
tes dos restaurantes para saber 
como decorreu esta edição do 
evento. 

Nesta festa gastronómica, só há 
lugar para peixe ou marisco que 
venha do mar de espinho. Lulas 
grelhadas, emparelhada de peixe 
ou raia frita foram alguns dos 
menus apresentados pelos restau-
rantes, para prestar homenagem 
aos produtos da gastronomia lo-
cal. este é o segundo ano em que 
centenas de pessoas aproveitam 
o evento para provar os sabores 
do mar, à mesa, numa rota de 17 
restaurantes que têm como espe-
cialidade o “Peixe e o marisco do 
Nosso mar”. 

Nesta última edição, em todas as 
casas que foram entrevistadas e vis-
itadas pelo maré viva, estavam em 
concordância: o balanço foi mais 
que positivo.

eVento é chaMariz e 
diVulga a cidade

 
tal como disse o gerente do res-

taurante, antónio brandão, raia fri-
ta com salada foi o prato escolhido 
para fazer parte do menu. tal como 
descreve o proprietário, “este é um 
prato muito bem aceite que tem 
origens vareiras e que está ligado 
ao bairro piscatório”. Já no ano pas-
sado, o prato escolhido por parte 
deste restaurante foi o arroz de ma-
risco, uma receita que, segundo an-
tónio brandão, “é mais chamativa”. 

o ‘sem espinhas’ para além de 
chamar pessoas a espinho duran-
te a data, ainda divulga a terra e a 
cidade durante o resto do ano. Por 
esse motivo é que o gerente afir-
ma que “Convém que aquilo que se 
apresente seja algo com qualidade 
para que as pessoas não saiam da-
qui dececionadas. Nós procuramos 
nessa época do ‘sem espinhas’ su-
bir ainda mais a qualidade da co-
mida”. 

Já em relação ao evento, antónio 
brandão esclarece que: “a ideia em 
si é excelente, as pessoas aderiram, 

houve boa divulgação, o acompa-
nhamento por parte da organiza-
ção foi impecável, a apresentação 
dos menus excelente e tudo o resto 
que a gente possa dizer é pela po-
sitiva. acho que é uma iniciativa 
muito boa por parte da Câmara mu-
nicipal de espinho, as pessoas que 
estão ligadas à organização são 
bastante empenhadas e o resultado 
final é bom”, terminou o gerente. 

a chuVa ainda aMeaçou
 
este ano, a especialidade da Casa 

Papagaio foram as lulas grelhadas. 
o menu deste ano foi, de acordo 
com a gerente da Casa Papagaio, 
“essencial para chamar mais pes-
soas”. afirma ainda que “existe 
sempre a clientela fixa, que vem 
cá comer o nosso ‘peixinho’, mas é 
sempre bom ter mais pessoas que 

nos vêm visitar com a iniciativa de 
provar o nosso menu”.

a gerente do espaço, madale-
na Ferreira, acrescenta ainda que 
houve uma boa adesão por parte 
das pessoas, que vinham já com o 
intuito de comer as lulas. “Correu 
bastante bem”. acrescentou ainda 
que a maior parte dos visitantes, 
são da região norte do país.

apesar de tudo, a gerente obser-
va que a edição atual em compa-
ração com a anterior, “não foi tão 
boa”, isto devido ao fator da mete-
orologia. termina ao afirmar que “o 
tempo aqui à beira-mar é instável e 
se estiver de chuva estraga tudo e 
chama menos gente, enquanto que 
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estando bom e clima agradável, é 
mais convidativo para as pessoas 
compareçam”, disse madalena Fer-
reira, gerente da Casa Papagaio.

“Foi o que aniMou uM 
pouco a cidade

 
emparelhada de peixe na grelha 

foi o prato escolhido pel’os meli-
nhos, para ser parte integrante do 
menu do restaurante. e este espaço 
também não fugiu à regra, já que 
foi um menu que chamou muita 
gente às mesas. “Chamou muita 
gente, só não trouxe mais porque 
não cabiam”, disse Carlos melo, ge-
rente do espaço.

o responsável sublinhou ainda 
a competência, trabalho e acom-

panhamento por parte de toda a 
equipa da organização do evento. 
este afirma que “o apoio da gente 
que anda por detrás disso é fantás-
tico. eles são incansáveis e fora do 
normal”, adicionou.

o gerente conclui, afirmando que 
“É tudo 110% positivo”. deixa ainda 
a sua opinião e diz que “se não fos-
se o ‘sem espinhas’, andávamos cá a 
‘penar’ a semana inteira, com o ne-
gócio em baixo. Foi o que animou 
um bocado a cidade, até porque 
nesta fase notou-se bem a procura”.  

e foram estes os sabores do mar 
que inspiraram as ementas dos 
restaurantes da cidade, sempre a 
promover os produtos locais e a 
valorizar o nosso património cul-
tural. cM

No total foram 17 as entidades que beneficiaram com o projeto.

No Passado sábado 

cOnfraria de eSpinhO celebrOu O 4.º capítulO

a confraria da caldeirada 
de peixe e camarão de 

espinho celebrou no passado 
sábado quatro anos de existên-
cia com um almoço na presença 
de mais de 66 confrarias nacio-
nais, desde Vieira do Minho, 
a Vila real de santo antónio, 
passando pelos açores e Ma-
deira,  envolvendo mais de 270 
pessoas.

a partir das 9h30 começaram 
a chegar os primeiros elementos 
das mais diversas confrarias na-
cionais. No total, no sábado pas-
sado, estiveram no FaCe mais de 
270 elementos provenientes de 
mais de 66 confrarias para cele-
brar o 4.ª capítulo da Confraria da 
Caldeirada de Peixe e Camarão 
de espinho.

Com os estômagos já bem 
aconchegados, a sessão solene 
f icou marcada pelo apontamen-
to cultural com as “rusgas de s. 
Pedro de espinho”. Perante um 
auditório cheio o jornalista amí-
lcar malhó deu a conhecer toda a 
sua sabedoria e experiência com 
uma exposição centrada em “o 
Papel das confrarias na gastro-
nomia Nacional”.

antes da entronização dos no-
vos confrades efetivos e da dis-
tinção dos confrades de honra, 
Luís Corrêa de sá, presidente da 
Confraria, usou da palavra para 
agradecer a presença de todas as 
confrarias que estiveram no ani-
versário com destaque especial 
para a Confraria das Fogaças, a 
Confraria madrinha da espinhen-
se.
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CoroNeL aNtóNio JosÉ soares Pereira

reGimentO de enGenharia n.º 3 
tem nOvO cOmandante

tomou posse na passada 
quarta-feira, 30 de ou-

tubro, o novo comandante do 
regimento de engenharia nú-
mero 3, o coronel antónio José 
soares pereira.

a cerimónia, presidida pelo 
comandante da brigada de inter-
venção, brigadeiro-general Carlos 
manuel matos alves, decorreu nas 
instalações do regimento de en-
genharia n.º 3, com a presença de 
vários convidados, militares e civis. 
uns representando outras forças ar-
madas e outros em representação 
das várias associações culturais, re-
creativas e desportivas do concelho.

a cerimónia, simples mas orga-
nizada segundo as regras milita-

res, teve início à hora marcada, ou 
seja às 11h45. além da assinatura 
do termo de posse, da entrega do 
estandarte nacional, de várias “con-
tinências”, seguiu-se da alocução do 
novo comandante.

No seu discurso, o novo coman-
dante afirmou que aceitou este de-
safio, na certeza de que todos os 
militares e civis, daquele regimen-
to, o ajudarão no cumprimento da 
sua missão. referindo-se à cidade 
e ao concelho, garantiu manter o 
apoio habitual ao município, aos es-
pinhenses e a todas as instituições.

o programa terminou com o des-
file das forças em parada, seguido 
de um almoço convívio com todos 
os convidados, nas instalações do 
quartel. MV

”há sempre algo a melhorar”
apesar de não ter nada de negativo a apontar, o proprietário 

da marisqueira aquário af irma que existem maneiras de o festival 
melhorar. antónio brandão explica: “Pode-se melhorar alargando 
a oferta em termos de menu, e completá-los. Não devemos sair da 
ideia que é divulgar o peixe de espinho, mas sim acrescentar mais 
marisco aos pratos”, apresentou. 

embora o proprietário reconheça que este é um fator que varia de 
casa para casa, antónio brandão complementa ainda que “a nossa 
clientela sentir-se-ia muito mais satisfeita se lhes fosse apresentada 
um menu mais rico, por exemplo com camarão da costa ou sapateira, 
do que um só menu de raia, por exemplo. algumas pessoas vieram 
ao restaurante por causa do menu do evento, mas acabaram por 
pedir outro peixe ou marisco.”

este foi um choque que não foi sentido pelo gerente na última edi-
ção do ‘sem espinhas’, e antónio brandão explica porquê: “este ano, 
as pessoas não vêm ao aquário só para comer raia. o ano passado foi 
um arroz de marisco, um prato mais diversif icado e chamativo, em 
que apesar de ter o ter vendido a 20 euros – quando o preço normal 
é 27 euros- a qualidade permaneceu a mesma. É importante deixar 
uma marca positiva do restaurante e da cidade a quem nos visita”. 

“a ideia em si é 
excelente, as 
pessoas aderiram, 
houve boa 
divulgação e o 
acompanhamento 
por parte da 
organização foi 
impecável”. 

depois de uma foto de grupo, 
o 4.º Capítulo seguiu depois para 
o restaurante do Centro Luso-ve-
nezolano onde todos tiveram não 
só a oportunidade de saborear a 
Caldeirada de Peixe e Camarão de 

espinho, assim como, por exem-
plo, um atum proveniente dos 
açores com mais de 30 quilos.  a 
cerimónia terminou com a troca 
de lembranças entres as Confra-
rias presentes. no

Foto-legenda

o Núcleo de espinho da Liga dos Combatentes prestou homenagem 
aos combatentes já falecidos no dia dos Finados. no

pela associação de Moradores da idanha

domingo é dia de Magusto na idanha
No próximo domingo, dia 10 de novembro, a associação de mo-

radores da idanha realiza um magusto nas suas instalações. “venha 
comer umas castanhas à volta do fogareiro. Juntamos a habitual 
tarde e meia, para quem quiser colocar mãos à obra. todos os espi-
nhenses estão convidados. a partir das 15h30”, destaca a associação 
de moradores no
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No dia em que a força política se estreou com uma iNterveNção No parlameNto

paramense Carlos Guimarães pinto abandona 
liderança da iniCiativa liberal

“a minha missão no parti-
do ficou hoje cumprida 

e termina aqui”. a mensagem 
deixada pelo paramense carlos 
Guimarães Pinto, no dia em que 
a iniciativa liberal se estreou 
com uma intervenção no parla-
mento, apanhou muita gente de 
surpresa.

“Não me podem pedir que con-
tinue a sacrificar a minha vida por 
uma causa. foi um ano intenso em 
que tive que abdicar de muito para 
fazer este caminho. fi-lo numa al-
tura em que ninguém o teria feito. 
criei as condições para que outros 
o possam fazer daqui para a frente 
com recursos que eu nunca tive e, 
espero eu, menos sacrifícios pes-
soais. Não me podem exigir mais”, 

referiu Guimarães pinto na rede 
social facebook.

de acordo com o paramense “o 
partido começa agora uma nova 
fase, com um novo rosto e uma 
estratégia que tem necessaria-
mente de ser repensada face às 
novas circunstâncias”. “fizemos 
uma reorganização operacional, 
o necessário acerto ideológico e 
conseguimos que a iniciativa li-
beral se tornasse num instrumento 
de divulgação positiva do liberalis-
mo (e não o oposto como muitos 
antecipavam). missão cumprida”,

a iniciativa liberal elegeu João 
cotrim figueiredo deputado à as-
sembleia da república pelo círculo 
de lisboa, nas eleições legislativas, 
em que Guimarães pinto liderou a 
lista do partido pelo porto. 

a nova fase do iniciativa liberal, 
segundo a mesma posição oficial, 
vai começar a ser decidida na reu-

nião do conselho Nacional que já 
estava agendada para dia 17 de 
novembro, em espinho. no
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Escuridão

as mãos que te percorrem o 
corpo
são escuras e sombrias
mãos de milhares de vidas 
pelo passado dilaceradas

as mãos que te percorrem o 
corpo
originárias de outro plano
são longas e afiadas
são a escuridão que caminhas

algumas têm estrelas
e brilham no escuro
de tanta magia e história
de universos que não recordas

outras estão desfeitas
viscosas e sedentas
ansiosas de amor
que as faça tomar forma

as mãos que te tateiam... 
...os ombros,
os braços,
o peito! 

as mãos que te beijam os pés
e que te rasgam a roupa 
com as unhas afiadas
viciado desejo que não te 
poupa

as mãos que te impulsionam
a tocares a tua dor
a expôr a tua alma
a suar sem pudor

elas próprias te dotaram
do poder que agora é teu
elas próprias te entregaram
ao destino de romeu

essa dor!
toca-a!
essa dor...
cospe-a!

pinta o mundo com essa cor
com cada gota do teu sangue
tal como o céu e o inferno
esperam e merecem

o bater do teu coração
está-te nos olhos e nos dedos
tal como o céu e o inferno
esperam e merecem

cada escala nos teus lábios
pulsantes e longe de medos
tal como o céu e o inferno
esperam e merecem

essa dor!
toca-a!
essa dor...
cospe-a!

o mundo merece essa aflição
a tua e a dessas mãos
o berrar do teu coração 
em harmonia, luz e escuridão

carla de castro estrada

Poémiadia 8 de Novembro

primeiro ConCerto de William tyler no 
norte aConteCe em espinho

William tyler já atuou 
em Portugal, mas é a 

primeira vez na carreira que a 
bússola do artista aponta em 
duas direções: norte e oeste. o 
auditório de espinho prepara-
se para receber o artista no dia 
8 de novembro.

a carreira de William tyler co-
meça com colaborações com 
nomes como Lambchop ou Silver 
Jews, mas depois de alguns anos, 
o músico decide avançar a solo e 
é em 2013 que marca uma posição 
com Impossible Truth,  um disco 
centrado na música folk instru-
mental. 

assume-se como contador de 
histórias, ainda que não faça uso 
das palavras. William tyler acre-
dita que cada enredo é tão mais 

forte, quanto menos palavras 
forem necessárias para o con-
tar. por isso, o guitarrista tem 
construído uma das mais belas 
bandas-sonoras sem f ilme dos 
nossos tempos. 

Goes West foi já considerado 
um dos melhores discos do ano 

até ao momento pela blitz. o 
concerto da próxima sexta-feira 
tem bilhetes à venda no audi-
tório de espinho, com os habi-
tuais descontos para aderentes 
ao cartão amigo do auditório e 
sócios da cooperativa Nascente 
no
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dia 8 de Novembro

“o poder da Colaboração” será disCutido no faCe

o Forum para Governação in-
tegrada, a rede social de 

espinho e a câmara Municipal de 
espinho organizam, no dia 8 de 
novembro, o evento “o Poder da 
colaboração”, que terá lugar no 
Face.

o ano Nacional da colaboração 
- 2019 é uma iniciativa de âmbito 
nacional que tem como objetivo 
mobilizar e inspirar a sociedade por-
tuguesa, através dos cidadãos e das 
instituições, para a relevância estra-
tégica da colaboração, quer como 
forma de resolução de problemas, 
quer de otimização dos recursos 
disponíveis.

Neste contexto, espinho aderiu 
ao ciclo de eventos de “o poder 

da colaboração”, uma iniciativa 
inovadora e inspiracional. “estes 
eventos pretendem constituir-se 
como momentos de encontro e 
partilha entre empreendedores so-
ciais, organizações, comunidades 
educativas, redes interorganizacio-
nais e empresas que desenvolvem 
trabalho colaborativo, e pessoas 
interessadas no tema da colabo-

ração, com o principal objetivo de 
disseminar esta temática, através 
da divulgação de boas práticas co-
laborativas”, revela a organização.

o evento “o poder da colabo-
ração em espinho” decorrerá no 
próximo dia 8 de novembro, pelas 
14h30 no fórum de arte e cultura 
de espinho, com entrada gratuita, 
mas sujeita a inscrição. cM

MV
anuncie
no seu jornal de 
referência.

pub.

celebração deste dia exiGe uma preparação prévia por parte das floristas 

dias dos fiéis é époCa de “muito trabalho” para as floristas

Para além de ser dia de 
orações, é também dia de 

(muito) trabalho para as floris-
tas. o dia dos Fiéis defuntos (ou 
dia dos Finados) é celebrado a 
2 de novembro. é uma data em 
que muitas pessoas marcam 
presença nos cemitérios para 
rezar, visitar, mas também de-
corar e deixar flores nas campas 
dos que já partiram. a procura 
nas floristas em espinho “mais 
que triplicaram”. 

a celebração deste dia exige 
uma preparação prévia por parte 
das floristas para terem as flores 
com o melhor aspeto possível, 
numa data em que se vende mais 
que o normal. aliás, segundo a 
antonina magalhães da “rosa flo-
rista”, “a procura aumentou mais 
que o triplo, isto comparando 
com uma semana normal”, disse.

Nesta procura, as f lores que 
mais se vendem são os crisân-
temos, seguidos pelas rosas. tal 
como af irma Josef ina moreira, 
proprietária do Horto da Ju, “te-
mos de reservar tudo com muita 
antecedência, quer a nível nacio-
nal como internacional, já que 

mandamos vir f lores da Holanda 
e do equador”.

“o negócio corre muito bem 
nesta altura”, acrescentou a res-
ponsável. “é manter a tradição. 
a fé é mantida ao longo do ano 
mas neste dia há uma certa vai-
dade de embelezar ainda mais as 
campas. mas ainda bem para nós 
que assim é pois que assim temos 
trabalho e vendemos bem”.

também no Horto da Ju, o ne-
gócio corre bem. Josefina morei-
ra, a proprietária do espaço afirma 
que “é muito agitado, há imensa 
procura”. embora existam sempre 
contratempos que possam pôr o 
negócio em causa. a florista expli-
ca que “o risco é grande porque 
o investimento também o é. por 
vezes apostamos em flores que os 
clientes não querem”. para além 
disso, o tempo é também um fator 
muito importante: “Às vezes enco-
mendamos plantas mais delicadas 
e se chove muito as pessoas já não 
levam”, explicou. 

contudo, ambas as f loristas 
afirmam que a procura e a oferta 
permanecem equivalentes, isto 
comparando com os anos anterio-
res, “a procura é sempre bastan-

te, felizmente”, terminou antonina 
magalhães. 

a tradição das velas
 
para além da compra de flores, 

faz também parte da tradição 
comprar velas. a casa das ve-
las, em espinho, afirma que nota 
também um aumento da procura 
nesta altura do ano. “vende-se 
mais velas e mais esponjas para 
as flores”.

tal como caracteriza sónia Go-
mes, gerente da casa “as velas 
mais vendidas são o tamanho mé-
dio. contudo, temos notado que 

as pessoas começam a optar pela 
qualidade e a apostar também em 
velas mais elaboradas”. 

contudo, a gerente do espaço 
afirma que o negócio “já não é 
como antigamente”. sónia Go-
mes explicou ao maré viva que as 
compras têm vindo a diminuir ao 
longo do tempo. “eu acho que tem 
haver com a fé. as pessoas deixam 
de se interessar, principalmente 
os mais jovens. Não ligam à con-
tinuidade de comprar velas e ir 
aos cemitérios. aliás, na missa dos 
fiéis vê-se muitos poucos jovens”, 
disse a gerente do espaço casa 
das velas. cM
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há muito para ver no cinanima 2019
Dia 11 de novembro a festa 
da animação está de regresso 
a Espinho. É imensa a oferta 
nas mais variadas verten-
tes - exposições, master-
classes, sessões de cinema, 
workshops e retrospetivas 
- nesta edição do CINANIMA 
e, por isso, deixamos-lhe um 
destaque daquilo que não 
pode mesmo perder durante 
o Festival que termina apenas 
no dia 17 de novembro. 

SeSSÕeS competitivaS
É o ponto forte naturalmen-
te do CINANIMA. Este ano 
estão em competição: 50 
curtas-metragens, 33 filmes 
de estudantes de animação 
e 4 longas-metragens. Estas 
sessões serão todas exibi-
das no Centro Multimeios de 
Espinho e  estão devidamente 
distribuídas entre terça-feira 
e sábado. Nos dias da sema-
na iniciam-se às 17h00 e, no 
sábado, às 11h00.
 
cinema para toDoS
As sessões de cinema es-
pecialmente dedicadas aos 
mais novos fazem já parte do 
historial com a rubrica “As 
Escolas vêm ao CINANIMA” e 
que decorrem quase todos os 
dias do Festival; além desta 
rubrica, o CINANIMA convida 

todas as famílias para, no fim 
de semana, virem todos às 
SESSÕES FAMÍLIA no sábado 
às 11h00 e 16h00 no Auditó-
rio da Junta de Freguesia de 
Espinho e às 15h00 na Biblio-
teca Municipal José Marme-
lo e Silva e no domingo, às 
11h00 no Centro Multimeios 
de Espinho, às 15h00 e 17h00 
no o Auditório da Junta de 
Freguesia de Espinho. 

curtaS-metraGenS 
romenaS
No dia 13, às 11h00, a Sala 
António Gaio acolhe a sessão 
“Cinema de Animação Con-
temporâneo da Roménia. Esta 
seleção romena de curtas-
metragens de animação traz 
ao grande ecrã cerca de 70 
minutos de filmes dos últimos 
anos. Com poucas exceções, 
são todos filmes realizados 
por apenas uma pessoa, ou 
seja o mesmo nome surge 
como argumentista, designer 
de som, animador, realizador. 
Realizadores independentes 
que trabalham sozinhos e por 
conta própria. 
O Programa de Curtas-metra-
gens romenas tem a curadoria 
de Mihai Mitrica, diretor do 
Festival Anim’est que estará 
presente na sessão.

www.facebook.com/cinanima www.instagram.com/cinanima www.cinanima.pt/ www.twitter.com/cinanima2019

Nesta nova edição estarão três filmes portugueses na Com-
petição Internacional.
No dia 14 de novembro, às 22.00 será exibida a curta-me-
tragem “A Mãe de Sangue”, de Vier Nev.
Dia 15, sexta-feira, às 17h, será apresentado o filme “Pur-
pleboy”, de Alexandre Siqueira, premiado no Festival Curtas 
de Vila do Conde, uma co-produção entre Portugal, França 
e Bélgica, pelas mãos de Bando à Parte, Rainbox Produc-
tions e Ambiences.
Premiada com o Prémio do Júri do Festival de Cinema de 
Animação de Annecy, em França, e distinguida com o Pré-
mio para Melhor Música Original, da autoria do compositor 
canadiano Normand Roger, a curta-metragem “Tio Tomás. 
A Contabilidade dos Dias”, da prestigiada cineasta Regina 
Pessoa, com co-produção francesa, portuguesa e canadia-
na, será exibida na sexta-feira à noite, dia 15, às 22.
Nesta edição, foram selecionados, para a Competição In-
ternacional de Curtas-Metragens 50 filmes; 4 filmes para a 
Competição de Longas-metragens e 33 filmes para a Com-
petição de Filmes de Estudantes.

trêS filmeS portuGueSeS na competição internacional

ativiDaDeS paralelaS Durante o feStival
Para além dos filmes, o 
Festival possibilita 7 mas-
terclasses gratuitas com 
os melhores profissionais 
da área, 7 workshops, 
quatro exposições e ses-
sões Q&A. Destacam-se as 
masterclasses da premiada 
realizadora Anca Damian 
na Faculdade de Belas 
Artes da Universidade do 
Porto, no dia 11 de novem-
bro, às 10.00; e a master-
class do consagrado casal 
estónio Olga e Priit Pärn, 
na Sala António Gaio, dia 
16, às 19.00, a par de 
um espetro alargado de 
workshops que decorrem 
em regime diurno e notur-
no.
Esta Edição traz outras no-
vidades: uma Mesa Redon-
da - “O Panorama Global 
das Longas-Metragens 
de Animação - Presente e 

Futuro”, com o objetivo de 
promover um painel com 
profissionais ligados à 
criação, produção e rea-
lização de longas- metra-
gens de animação, no qual 
se irá refletir sobre o papel 
que as longas-metragens 
passaram a assumir nes-
ta indústria; e o European 
Young Talents Showca-
se, que, em parceria com 
várias instituições acadé-
micas nacionais e a APPA 
- Associação Portuguesa 
de Produtores de Anima-
ção, se destina à desco-
berta e profissionalização 
de novos talentos e que 
irá acontecer ao longo da 
semana.
O CINANIMA decorre em 
vários espaços de Espi-
nho, maioritariamente no 
Centro Multimeios, mar-
cando presença no Auditó-

rio da Junta de Freguesia 
de Espinho, no Auditório 
do FACE – Fórum de Arte 
e Cultura de Espinho e na 
Biblioteca Municipal José 
Marmelo e Silva. Mas não 
só. O CINANIMA leva o 
cinema de animação às 
juntas de freguesia e mas-
terclasses gratuitas às es-

colas concelhias de ensino 
secundário.
Estará também presente 
no Porto e Matosinhos, 
com sessões de exibição 
na Reitoria da Universida-
de do Porto e masterclas-
ses gratuitas na ESAD - 
Escola Superior de Artes e 
Design de Matosinhos.

fórum de arte e cultura de espinho também acolhe sessões do festival.

centro multimeios
competição internacional estudantes 
Dias 12, 13 e 14 - 17h00 
competição internacional longas-metragens 
Dias 12, 13, 14 e 15 - 19h00
competição internacional curtas-metragens 
Dias 12, 13, 14 e 15 - 22h00
Dia 15 - 17h00
Dia 16 - 17h00

horárioS competição, abertura e encerramento

centro multimeios
prémio Jovem cineasta português
Dia 16 - 11h00 
prémio antónio Gaio
Dia 16 - 15h30
Sessão de abertura
Dia 11 - 22h00
Sessão de encerramento
Dia 16 - 22h00

“tio tomás, a contabilidade Dos Dias.” de regina pessoa

“a mãe de Sangue” de vier nev.

cerimÓnia De encerra-
mento e eXibição DoS 
premiaDoS cinanima 2019
Findas as sessões competiti-
vas, é altura de ficar a conhe-
cer os vencedores do Festival 
nas principais categorias e, 
para tal, pode vir ao Centro 
Multimeios de Espinho no 

sábado, às 22h00, conhecer 
em primeira mão os resulta-
dos das votações do júri e do 
prémio do público. Domingo 
é dia de serem exibidos os 
filmes premiados em cada ca-
tegoria, com exibições a partir 
das 14h00 também no Centro 
Multimeios de Espinho. 

“best customer” será exibido no programa de animação contemporânea da 

roménia.

“raven the little rascal” será exibido na Junta de freguesia de espinho.
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aNdebol - formação e seNiores

fim-de-semana negro
No passado sábado de tarde 

ocorreram os dois jogos de an-
debol da aa espinho. a primeira 
equipa a entrar em campo foram 
as Juvenis que se deslocaram a 
terras de santa maria da feira para 
defrontar o Cd feirense em en-
contro a contar para o Campeo-
nato Nacional.

foi um jogo que se previa mui-
to difícil para as espinhenses e a 
teoria passou mesmo à prática. 
entrou muito forte a equipa da 
casa tentando resolver logo na 
primeira parte. as academistas 
deram réplica mas o resultado ao 
intervalo mostrava a diferença 
entre as duas equipas: 19-9 para 
a equipa do feirense.

a segunda parte foi semelhante 
à primeira. a equipa do feirense 
dominou apesar da melhor per-
formance das espinhenses no se-

gundo tempo em que consegui-
ram marcar mais e sofrer menos 
golos. o resultado final chegou 
com 36-21 para o Cd feirense.

logo de seguida as seniores rece-
beram na Nave municipal a equipa 
do Cister (sport alcobaça andebol), 
em jogo a contar para o Campeona-
to Nacional da 2.ª divisão.

o jogo começou muito ner-
voso para ambas as equipas. os 
erros técnicos de ambas as for-
mações foram uma constante nos 
primeiros 10 minutos. a equipa 
espinhense nunca conseguiu a 
tranquilidade necessária para 
melhorar o seu jogo, ao contrário 
das atletas do CisTer que conse-
guiram abandonar os nervos e aos 
poucos ganharam um ascendente 
no marcador. as academistas só 
nos minutos f inais tiveram uma 
reacção conseguindo assim redu-
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zir a diferença no marcador com 
o resultado ao intervalo de 13-8 
para o CisTer.

 Na segunda parte entrou me-
lhor a equipa da casa, mas com 

o decorrer do encontro os erros 
técnicos voltaram e toda a recu-
peração alcançada foi perdida no 
restante tempo de jogo. resulta-
do final 22-17 para o CisTer.  Mv

Seniores perderam por 22-17 frente à equipa de Alcobaça.

aTleTismo

rio largo com boas indicações
a secção de atletismo do rio 

largo Clube de espinho esteve 
representado na 16.ª edP marato-
na do Porto com dois atletas: José 
Pereira e Joaquim Gomes que há 
menos de um mês estiveram a 
correr a maratona de lyon.

José Pereira foi o primeiro au-
ri-negro a chegar à meta com o 
tempo 3:39:51. este atleta vem 
aos poucos melhorando a sua 
marca depois de um período 
menos bom. recordamos que 
em lyon tinha acabado com mais 
25 minutos, uma excelente recu-
peração em pouco tempo, que 

deixa antever bons e prósperos 
resultados futuros. logo a seguir 
chegou Joaquim Gomes que com 
o tempo de 3:44:59 completou a 
sua 20.ª maratona, a quarta este 
ano! marca impressionante para 
este “jovem veterano”.

No mesmo evento, mas em 
outra distancia, a family race 
15kms, participou José falcão. 
inserido num pelotão solidário 
o “egoísmo Positivo” José falcão 
deu o seu contributo para tornar 
o mundo melhor. este movimen-
to tem como missão permitir a 
pessoas com mobilidade reduzi-

da participar em provas de atle-
tismo de inicio ao f im e saborear 

o inesquecível momento de ultra-
passar uma meta. Mv
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voleibol - CamPeoNaTo NaCioNal da 1.ª divisão

sem facilitar
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Futsal Feminino

Novasemente 
chega ao topo
a Novasemente deslocou-se 

no dia 2 de novembro ao Pavi-
lhao Novelas para defrontar o fC 
Águias sta. marta. 

Numa primeira parte muito ri-
gorosa e com muita luta no cen-
tro do terreno, a inauguração do 
marcador esperou mais de dez 
minutos até ser concretizada. 

Cátia silva, aos 13’, conseguiu 
finalmente quebrar o enguiço e 
fez o 0-1 para as antenses.

a vantagem era claramente 
curta para a equipa de esmo-
jães. assim, foi preciso muita 
concentração e paciência no 
tempo regulamentar. o golo de 
Nancy mercedes aos 38 trouxe 
finalmente segurança às anten-
ses que souberam sempre fechar 
todos os caminhos da sua baliza.

Com esta vitória a Novasemen-
te é agora líder isolada com doze 
pontos. No

Jogo na Arena Tigre
SCE: João simões (8), ricardo 

alvar (5),  Guilherme menezes 
(15), bruno Cunha (10), armando 
velasquez, Carlos mosquera (8) e 
miguel maia (l); Gonçalo sousa 
(2), João oliveira (8) e Pedro Pinto.

Treinador: vítor Pinto

 CN GINÁSTICA: roman odnoro-
chov (5), miguel Pimpão (11), an-
dré mata (1), João miguel Pereira 
(2), Jorge Coelho (6), daniel Pedro 
(1) e João soares (l); Pedro lagoa, 
Henrique sousa, andré sousa (3), 
Pedro francisco, antónio almeida 
e João borges.

Treinador: radoslav Peytchev
Sets: 25-16, 25-23 e 25-15

o sp. espinho somou a terceira 
vitória consecutiva, depois de ba-
ter o CN Ginástica por 3-0.

após uma boa entrada no jogo, 
os tigres tiveram de aplicar-se 
para vencer o segundo set (25-
23).

e motivados pelo 2-0 no mar-
cador, fecharam rapidamente o 
encontro com 25-15 no marcador.

a equipa da Costa verde volta 
a jogar nos dia 9 e 10 nos açores, 
frente a Clube K e aJ fonte bas-
tardo respectivamente. MM

sp. espiNHo, 3 - CN GiNÁstiCa, 0 

voleibol - Taça de PorTuGal

aae não vacila

Sets: 19-25, 21-25, 25-23 e 16-25.

Na 1.ª Pré-eliminatória da Taça 
de Portugal, a aae deslocou-se à 
Póvoa de varzim para defrontar o 
Clube desportivo local. o primei-
ro set correu de feição aos acade-
mistas que se deixaram embalar 
ao vencerem por 19-25. No segun-
do set a história acabou por se 
repetir e o Cd Póvoa foi derrota-
do por 21-25. Contudo, o terceiro 
parcial foi claramente mais equi-

librado e a turma da casa, num 
esforço f inal, conseguiu chegar 
à vitória por 25-23. desgastados 
com o resultado, a aae entrou de 
forma fulgurante no set seguinte  
e a vitória por 16-25 não deixou 
grandes dúvidas de qual era a 
equipa mais forte na quadra.

o Campeonato da 2.ª divisão 
está de volta para o próximo f im 
de semana e os mochos vão até 
à capital para defrontar o Cv lis-
boa.  No

Cd pÓvoa, 1- aae, 3   

voleibol - Formação sCe

em grande destaque
o destaque da formação tigre esta semana vai para a equipa de 

cadetes femininas (na foto) que venceu e convenceu frente à forte 
formação do leixões. as pupilas de filipa Teixeira e mariana Pinto 
levaram mais de 2h30 a fechar um dos encontros mais equilibrados 
do fim-de-semana. vitória por 3-2 para a equipa das tigres (29-31, 
26-24, 13-25, 25-20 e 15-10).

a equipa b do escalão, liderada por eduardo Pina, apesar da boa 
réplica, não conseguiu ultrapassar a equipa da aasm (0-3). 

as Juvenis de mariana Castro e Cristiana Correia continuam a somar 
vitórias (3-0 frente ao leixões b). 

as Juniores de ricardo lemos somaram mais 6 pontos em dois 
jogos: sexta frente ao Cd Póvoa (3-0) e domingo frente à equipa da 
Juventude Pacense (3-0). 

as sub-21 batalharam por todos os pontos como se fossem os úl-
timos e acabaram mesmo por vencer o duelo frente à equipa do Ca 
madalena. vitória suada por 3-2 para as espinhenses. 

Na receção ao CNs rosário, as infantis de mariana Pinto e Joana 
Costa também sofreram mas venceram no derradeiro set (3-2). 

as iniciadas de mafalda silva dominaram o encontro frente à recen-
te equipa do Colégio efaNor (3-0). a equipa b do escalão, liderado 
por valmir rebel, também venceu pela margem máxima a equipa de 
lousada (não se fez apresentar com o número mínimo de atletas).

No setor masculino, especial referência à já passagem para a final 
do campeonato regional por parte dos juvenis e juniores masculinos. 

após a dupla vitória do fim-de-semana passado, os pupilos de 
Tiago rachão e diogo botto são os primeiros a carimbar a passagem 
à próxima fase. 

os Juniores de Januário alvar também garantiram a passagem à 
final do campeonato regional depois de entrarem em campo duas 
vezes, porém, apenas num dos encontros conseguiram somar os 
pontos sempre desejados. derrota por 3-0 em esmoriz e vitória por 
3-0 na deslocação a amarante. 

os Cadetes de bruno fonseca e Gonçalo sousa deslocam-se a Gon-
domar e touxeram mais três pontos depois de vencerem a equipa 
local por 3-1. 

os iniciados masculinos de antónio loureiro não entraram bem 
nesta jornada e sairam derrotados pela margem máxima frente à 
formação do Cd Póvoa (0-3). 

os infantis de alexandre sousa conquistaram mais um triunfo com 
vitória concludente sobre o Ca madalena (3-0). Mv

Na próxima sexta-feira

encontro anual de andebol está de volta
realiza-se na próxima sexta-feira, dia 8 de novembro, no Centro 

luso venezolano, o 2.º encontro anual de andebol de espinho – eaae.
À semelhança do 1.º encontro que ocorreu no ano transato, e no 

qual se encontraram cerca de uma centena de atletas que praticaram 
ou ainda praticam a modalidade de andebol em espinho, trata-se de 
um jantar de confraternização no qual as várias gerações de prati-
cantes confraternizam.

“É um momento de especial interesse para a modalidade em espi-
nho, garante a partilha de memórias individuais e coletivas em torno 
do jogo, permitindo que todos mantenham bem viva a relação com 
a modalidade, e o transmitam entre gerações e às entidades despor-
tivas e cívicas presentes”, destaca a organização.

o 2.º encontro eaae terá inicio pelas 20h00. No

Hóquei em patins - Formação

Bom desempenho
a equipa de sub-13 da aae deslocou-se à maia para medir forças 

com o HC maia. Num encontro renhido os academistas acabaram por 
perder por 3-2.

os sub-15 jogaram em casa e dominaram a turma de vila boa do 
bispo ao vencerem por 7-0.

Num desafio entre “académicos”, a equipa de espinho de sub-17 
venceu o académico do Porto por 4-0.

No conjunto mais velho, os sub-23, um inesperado empate a seis 
bolas frente a ad sanjoanense fechou o fim-de-semana da formação.
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Natação -  I torregrI

tigres com onze pódios caseiros

No passado sábado, a equi-
pa de cadetes da secção 

de Natação do sporting Clube 
de espinho esteve presente no 
i torregri. esta prova foi orga-
nizada pela associação de Na-
tação do Centro Norte de por-
tugal, em parceria com a secção 
de natação do sporting Clube 
de espinho e realizada na pisci-
na Municipal de espinho.

estiveram presentes 125 na-
dadores em representação de 
13 clubes. o Sporting Clube de 
espinho esteve presente com 13 
nadadores (8 masculinos e 5 fe-
mininos).

o grande destaque da competi-
ção vai para os nadadores afonso 
Monteiro e João Castro por alcan-
çarem o lugar mais alto do pó-
dio em provas que participaram. 
João Castro (Cadete a) obteve o 
1º lugar nos 100m Mariposa e o 
2º lugar nos 100m Bruços, tendo 
também f icado em 4º lugar nos 
100m estilos e em 15º lugar nos 
200m Livres. afonso Monteiro 

(Cadete B) venceu a prova de 50m 
Mariposa+Costas e f icou em 3º 
lugar nos 100m Livres, tendo ob-
tido também o 4º lugar nos 50m 
Costas+Bruços e o 8º lugar nos 
50m Bruços+Livres. 

também em destaque estiveram 
os nadadores Francisca Branco, 
Francisco Santos e Mariana azeve-
do por terem alcançado pódios em 
provas que participaram. Mariana 
azevedo (Cadete B) obteve o 2º lu-
gar nos 50m Costas+Bruços e 50m 
Bruços+Livres, 5º lugar nos 50m 
Mariposa+Costas e o 12º lugar nos 
100m Livres. Francisco Santos (Ca-
dete a) ficou em 2º lugar nos 100m 
Mariposa, 6º lugar nos 200m Livres, 
9º lugar nos 100m estilos. Francis-
ca Branco (Cadete B) obteve o 3º 
lugar nos 50m Mariposa+Costas, 
5º lugar nos 50m Bruços+Livres, 6º 
lugar nos 50m Costas+Bruços e o 
7º lugar nos 100m Livres. 

Coletivo Cheio de força
 
a nível  coletivo,  a estafeta 

masculina Cadete a, constituída 
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FuteBoL - CaMpeoNato de portugaL SérIe B

com adeptos assim é impossível perder
valadares, 0 - sp. espiNho, 3              

Jogo no Complexo desportivo 
de Valadares. 

valadares: Fábio Carvalho; 
Júnior, eridson Mendes, Fábio 
gonçalves e Vítor Lobo; Cristia-
no, george ayine (João pinto, 
83’) e Jonathan (João Sousa, 58’); 
Cláudio Braga, pedro Silva (João 
Beirão, 75’) e taofiq.

treinador: alexandre ribeiro. 
disciplina: cartão amarelo a 

george ayine (34’).
sp. espiNho: Kadú; Mica, 

amadeu, Christian e gonçalo 
Cardoso; João ricardo, Vieirinha 
(Leónidas, 79’) e paulo Jorge; 
Miguel Batista (Chapi, 69’), diogo 
Valente (Nathan, 87’) e Jota.

treinador: João Ferreira. 
disciplina: nada a registar. 
Marcadores: 0-1 Miguel Batista 

(46’), 0-2 e 0-3 Jota (55 e 90+3’).

Numa cur ta deslocação 
a valadares, a primeira 

oficial da história destes dois 
clubes, a turma da Costa verde 

não teve grandes dificuldades 
em trazer para casa três pontos. 
tigres continuam a olhar para 
cima na tabela e estão apenas 
a quatro pontos da liderança. 

a chuva não deu muitas tréguas 
mas a deslocação em massa dos 
adeptos vareiros até Valadares, 
foi de certeza como uma espécie 
de bebida tonif icante que deu 
força para chegar a bom porto. 
Curiosamente, o primeiro lance 
de perigo do encontro perten-
ceu à turma da casa. a partir daí 
o domínio passou a ser vareiro. os 
gaienses perceberam as intenções 
do Sp. espinho que jogava com 
uma pressão muito forte e subi-
da no terreno. assim, defender 
bem e atacar apenas quando era 
possível acabou por ser a estraté-
gia dotada. e o que é certo é que 
os espinhenses porf iaram vezes 
sem conta mas não conseguiram 
destruir o muro erguido em Vala-
dares.. . pelo menos na primeira 
parte.

pos. equipa J p

1. arouca 9 22

2. Lourosa 9 20

3. Leça 9 19

4. sp. espinho 9 18

5. Leça 9 17

6. Lusitano 9 16

7. Valadares 9 16

8. FC Felgueiras 9 13

9. Canelas 2010 9 13

10. Coimbrões 9 13

11. paredes 9 12

12. FC pedras rubras 9 9

13. amarante 9 8

14. Castro daire 9 8

15. gondomar 9 8

16. g. Figueirense 9 7

17. trofense 9 5

18. Vila real 9 4

resultados 9.ª Jornada
FC Felgueiras - Vila real 3-2
gondomar - FC pedras rubras 4-3
valadares - sp. espinho  0-3
amarante - Castro daire 1-1
paredes - Sanjoanense 0-2
Canelas 2010 - Lusitano 0-0
Lourosa - g. Figueirense 4-1
arouca - Leça 3-0
trofense - Coimbrões 0-2

próxima Jornada
10.ª Jornada
Lusitano - Lourosa
Leça - gondomar 
Vila real - paredes
Valadares - trofense
g. Figueirense - FC Felgueiras
sp. espinho - amarante  
Castro daire - arouca
Sanjoanense - FC pedras rubras
Coimbrões - Canelas 2010

CLaSSIFICação

Foto: D
R

No tempo complementar a 
história foi outra. Miguel Batista 
abriu o ativo aos 46’ obrigou os 
gaienses a terem de mudar de 
atitude e com isso ganhou o fute-
bol. os forasteiros responderam 
por Cláudio Braga e na sequên-
cia desse lance, Jota, em contra-
ataque, chegou ao 0-2. Mesmo 
com dois golos de desvantagem, 
o Valadares não baixou os bra-
ços e por duas vezes esteve perto 
de reduzir o marcador. e lá diz a 
velha máxima “quem não marca 
sofre”. e Jota foi imponente ao 
fazer isso mesmo já no período 
de descontos fechando o encon-
tro em 0-3.   

Com esta vitória o Sp. espinho 
sobe agora até ao quarto lugar. 
Soma agora 18 pontos, menos 
quatro que o líder arouca (22 
pontos). No

Na próxima jornada, a turma 
da Costa Verde irá defrontar o 
amarante, atual 13.º classif icado, 
no estádio do Bolhão em Fiães.  
No

João ferreira, treinador

“o valadares não che-
gou à nossa baliza” 

“a primeira palavra vai para os 
nossos adeptos que tal como a 
semana passada nos fizeram sen-
tir em casa, obrigado e que se 
mantenham connosco. Quanto 
ao jogo foi uma partida muito 
complicada, na primeira parte es-
tivemos pouco esclarecidos com 
pouca serenidade. pela pressão 
que o Valadares nos colocou tor-
nou-se difícil jogar com qualida-
de e encontrar os espaços que 
eram precisos para chegar à bali-
za do adversário que quase não o 
fizemos talvez conseguimos uma 
ou duas vezes, é verdade que ti-
rando a primeira jogada, o Vala-
dares não chegou à nossa baliza. 
No intervalo falámos sobre o que 
se tinha passado e a equipa sere-
nou e melhorou um bocadinho”.  
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andebol de praia

espinhenses de prata ao serviço da 
seleção Nacional

depois de conquistarem a medalha de prata ao serviço da Seleção 
Nacional de andebol de praia que integrou a Missão do Comité olím-
pico de portugal nos II Jogos do Mediterrâneo de praia – patras 2019 
em agosto, Vítor pinhal e rui rodrigues voltaram a fazer história no 
andebol de praia, sagrando-se Campeões europeus ao conquistar 
a Champions Cup 2019 ao serviço do “pinturas andalucía BM playa 
Sevilla” equipa espanhola que requisitou os serviços dos dois inter-
nacionais portugueses para atacar esta competição.

estes dois atletas para além destes feitos no andebol de praia 
internacional, são fundadores e jogadores da escola de Formação 
de espinho-os tigres, clube de andebol de praia fundado em 2014 
com sede na cidade de espinho que tem desempenhado um papel 
fundamental no crescimento da modalidade em portugal.

No andebol Indoor, Vítor pinhal desempenha funções de treinador 
no Colégio dos Carvalhos e no Sporting Clube de espinho, já rui 
rodrigues mantém-se ao serviço da associação desportiva Sanjoa-
nense como jogador.  Mv

pelos nadadores Francisco San-
tos João Neves, Manuel oliveira 
e João Castro obteve o 1º lugar 
nos 4x50m estilos. os mesmos na-
dadores alcançaram também o 3º 
lugar nos 4x50m Livres. 

a nível coletivo,  a estafeta 
feminina Cadete B, constituída 
pelas nadadoras Leonor Neves, 
Mariana azevedo, Francisca Bran-

co e Nádia Sá obteve o 1º lugar 
nos 4x25m estilos. as nadadoras 
Nádia Sá, Matilde Moreira, Maria-
na azevedo e Francisca Branco 
f icaram em 2º lugar nos 4x25m 
Livres. 

No f inal da competição foram 
batidos 55 recordes pessoais e 
obtidos 11 lugares de pódio (4 
ouro, 5 prata e 2 bronze).  Mv

Equipa espinhense que marcou presença no Torneio.

voleibol feminino

sem margem para dúvidas
o Sp. espinho deslocou-se a gueifães e venceu categoricamente 

a equipa da casa. 
depois de um primeiro set sem espinhas, a equipa de tiago ra-

chão e diogo Botto entrou menos bem no segundo parcial, dando 
esperança de reviravolta ao adversário. No entanto, ponto a ponto, 
e sempre debaixo de um apoio incondicional da bancada, a equipa 
espinhense foi atrás e venceu. 

No terceiro e último set, o equilíbrio apenas se manteve até meio 
do parcial. Quando as tigres decidiram carregar no acelerador, dei-
xaram de existir dúvidas: Vitória por claros 3-0. 

Na próxima semana a equipa recebe no domingo o conjunto da 
Lusófona na arena tigre. No

puB.

Foto: D
R
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FiChA TéCNiCA

estatuto editorial:
 O Maré Viva, enquanto propriedade de 
uma Cooperativa de Ação Cultural e Jornal 
de carácter regional, propõe-se:
- Noticiar de forma independente, objetiva 
e isenta, todos os factos importantes da 

vida política, social, cultural e desportiva 
regionais;
- Dar um especial ênfase a todas as 
manifestações de caráter cultural, 
procurando, com a respetiva divulgação, 
contribuir para o fomento cultural da 

região;
- Defender sempre, de forma intransigente, 
os princípios constitucionais da República 
Portuguesa, procurando, desse modo, 
contribuir para que sejam alcançados os 
grandes desígnios nacionais;

-  Respeitar os princípios deontológicos 
da imprensa e a ética profissional, de 
modo a não poder prosseguir apenas fins 
comerciais, nem abusar da boa fé dos 
leitores, encobrindo ou deturpando a 
informação.

até 5 de novembro
Exposição de Arte Postal 
“Estoy acá para vos” - 
Biblioteca Municipal

até 1 de janeiro
Exposição Jaime isidoro - 
FACE

7 de novembro
18h00
Palestra “Media, (Des)
informação e Democracia” - 
Escola Secundária Dr. Manuel 
Gomes de Almeida

8 de novembro
16h30
Conferência “O Poder da 
colaboração” - FACE
17h30
Esclarecimento sobre o 
Testamento Vital - Esc. Sec. 
Dr. Manuel Laranjeira
20h00
2.º Encontro Anual de 
Andebol de Espinho - Rest. 
Luso Venezolano

20h30
Música ao vivo com “Duo 
de Pedro Barosa e Maria de 
Deus” - Casino Espinho
20h30
Concerto tributo a Sting 
e Stevie Wonder - Casino 
Espinho
21h30
Concerto de William Tyler - 
Auditório de Espinho
21h30
Pensar a escrita com José 
Viale Moutinho - Biblioteca 
Municipal

9 de novembro
20h00
Gala S. Martinho com 
Rouxinol Faduncho - Casino
20h30
Música ao vivo com “Duo 
de Pedro Barosa e Maria de 
Deus” - Casino Espinho

11 a 17 de novembro
CiNANiMA - Festival de 
Cinemação de Animação de 
Espinho 

Farmácias

Cinema Centro Multimeios de Espinho

Maléfica: Mestre do Mal 
Sessões dias 6 (16h30), 7 (16h30), 8 (16h30, 21h30) 
e 9 (16h30) novembro
 
os anos têm sido gentis com Maléfica e aurora. a sua relação floresceu 
após ter nascido de um desgosto transformado em vingança. no 
entanto, o ódio entre a humanidade e as fadas ainda existe.

Bilhetes: 
terça a Sexta-feira – 4,5€ (preço único) | Sábado, domingo e Feriados – 5,5€ 
(adulto), 5€ (estudante e sénior)

Quarta-feira, 6 de novembro
Farmácia de Anta
Rua Tuna de Anta, Tel: 227 319 444

Quinta-feira, 7 de novembro
Farmácia Teixeira (Espinho)
Av8, n. 436 Tel: 227 340 352  

Sexta-feira, 8 de novembro
Farmácia Santos (Espinho)
Rua 19, n. 265 Tel: 227 340 331     

Sábado, 9 de novembro
Farmácia Paiva (Espinho)
Rua 19, n. 319 Tel: 227 340 250 

domingo, 10 de novembro
Farmácia higiene (Espinho)
Rua 19, n. 393 Tel: 227 340 320  

Segunda-feira, 11 de novembro
Grande Farmácia (Espinho)
Rua 8, n. 1095 Tel: 227 340 092

terça-feira, 12 de novembro
Farmácia Conceição (Silvalde)
Est. S. Tiago, n. 701 Tel: 227 311 482  

Quarta-feira, 13 de novembro
Farmácia Mais (Anta)
Rua 19 1412, Anta Tel: 227 341 409 

ARTiGO DE OPiNiãO

1.  Entre os acontecimentos 
políticos de Espinho verif icados 
recentemente, escolho este por 
me parecer ser o mais impor-
tante e paradigmático. De facto, 
em 2019, a Assembleia Munici-
pal, para que os seus trabalhos 
decorressem com normalidade 
democrática (ela é o coração de-
mocrático de Espinho) teve a ne-
cessidade de solicitar a presença 
da PSP.

A primeira vez aquando da dis-
cussão e aprovação dos Docu-
mentos Provisionais da CME para 
2019, só foi possível sem serem 
condicionados a terminar os seus 

trabalhos depois da Mesa da As-
sembleia Municipal ter requisita-
do a proteção da PSP, para que 
eles decorressem com tranqui-
lidade Democrática sem serem 
condicionados pela assistência.

2. Agora, no passado dia 29 de 
Outubro de 2019 com o objetivo 
de deliberar sobre a autoriza-
ção prévia para Contratação de 
Empréstimo a Médio e a Longo 
Prazo para a construção do Está-
dio Municipal de Espinho e para 
Financiamento da Contrapartida 
Nacional de Projetos de investi-
mento Autárquico aprovados no 
âmbito dos Programas do Portu-
gal 2020.

Mais uma vez, a presença da 
PSP tornou-se necessária para a 
manutenção da ordem democrá-
tica. Ora, esta situação é lamen-
tável e inaceitável. A Assembleia 
Municipal é o órgão f iscalizador 
e deliberativo do Município. As 
suas deliberações ref letem a sua 
independência em relação ao 
Executivo (Câmara Municipal). 
Os seus membros não podem ser 
condicionados nas suas opiniões 
e no seu voto.

3. “A nenhum cidadão é per-
mitido, sob qualquer pretexto, 
intrometer-se nas discussões, e 
aplaudir ou reprovar as opiniões 
emitidas, as votações feitas e as 
deliberações tomadas, sob pena 
de sujeição à aplicação de coima 
de 150 a 750 Euros ( outra que 
seja prevista na lei),  pelo juiz da 
comarca, sob par ticipação do 
presidente da assembleia e sem 
prejuízo da faculdade atribuída 
ao mesmo de, em caso de quebra 
de disciplina ou ordem, mandar 
sair  do local de reunião o pre-
varicador, sob pena de desobe-
diência nos termos da lei geral.” 
(Participação do Cidadão, artigo 
66º (deveres) - Regimento da As-
sembleia Municipal de Espinho.

4. A dramatização das discus-
sões e votações na Assembleia 
Municipal são típicas dos que 
não respeitam a Democracia e 
os seus órgãos.

Perdendo a força da razão, 
procuram utilizar a “razão da for-
ça”, para intimidar, chantagear e 
condicionar os vogais nas suas 
opiniões e votações. A lei demo-
crática tem que ser aplicada, sob 

o risco da democracia em Espi-
nho estar ameaçada.

5. Por último, saudar e agra-
decer à PSP de Espinho a forma 
pacíf ica, f irme, serena e ef icien-
te como assegurou a ordem de-
mocrática.

antónio teixeira lopes

SOBRE O FUNCIONAMENTO DEMOCRÁTICO DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE ESPINHO

António Teixeira Lopes
Professor

Badminton

Com direito a pódios

No passado fim-de-semana a secção de Badminton da AAE participou 
no 1.º Torneio de Clubes Não Seniores - Fase Nacional, que teve lugar em 
Peniche. Aqui ficam os principais resultados:

Ana C. Santos – Sub 19: Em Singulares Senhoras foi eliminada na 1.ª 
ronda (21-12;21-10), por Catarina i. Cadilhe (ChEL); Em Pares Senhoras 
fazendo par com Ana Vitó (AAE), foram eliminadas (21-10;21-8) nas meias 
finais, pelo par Mariana Neves (AAE)/Mariana Afonso (CAD).

Ana Vitó – Sub 19: Em Singulares Senhoras foi eliminada nos quartos de 
finais (21-8;21-7) por Mariana Afonso (CAD);Em Pares Senhoras, fazendo 
par com Ana C. Santos (AAE), foram eliminadas (21-10;21-8) nas meias 
finais, pelo par Mariana Neves (AAE)/Mariana Afonso (CAD).

Mariana G. Neves – Sub 19: Em Singulares Senhoras sagrou-se vencedo-
ra da prova (21-13;21-16) face a Carolina Miffon (NST); Em Pares Senhoras, 
fazendo par com Mariana Afonso (CAD), sagraram-se vencedoras da 
prova (21-13;21-14), face ao par Ana C. Rodrigues/Ana Rita Pinto (ESMA); 
Em Pares Mistos, fazendo par com Rodrigo Almeida (ChEL), sagraram-se 
vencedores da prova (21-11;21-11), face ao par Guilherme Roberto/Caro-
lina Miffon (NST).

Buraco
há mais de duas semanas que, na Rua da idanha, está uma espécie de 

meco a tapar um buraco que está mesmo no meio da rua. A situação é de 
tal maneira perigosa, tendo até em conta que ali perto está a Santa Casa 
da Misericórdia de Espinho com bastante movimento. Ainda por cima 
há muitos moradores que teimam em estacionar nos dois lados das vias, 
complicando ainda mais este problema.

Não sei de quem é a culpa, ou melhor, quem é o responsável por con-
sertar o buraco. Sei é que a situação é perigosa e a Junta de Freguesia de 
Anta ou a Câmara Muniipal de Espinho deviam de tratar do problema o 
mais rápido possível.  

antónio Guimarães

a SUa opinião Conta - todos temos opinião e o Maré Viva gosta de 
a conhecer. Faça-nos chegar os seus textos pelo email: jornal@mare-viva.pt
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